## COURS SPECIAUX D'AGRICULTURE

AUX INSTITUTEURS ET AUX INSTITUTRICES.

L'agriculture est la principale occupation des habitants de notre fertile province et sa plus grande source de revenus. C'est aussi son honneur et sa gloire, car la vie des champs est sans contredit la plus favorable à la moralité et celle qui se rapproche le plus de l'idéal primitif du Créateur. Tout ce qui peut contribuer à fixer notre peuple au sol, lui en faire aimer la culture et lui apprendre à en tirer le plus de fruits possible, est on ne peut plus louable. Aussi notre Gouvernement provincial s'ingénie-t-il à promouvoir de diverses manières la noble cause de l'agriculture.

Cette année, sous la direction du Gouvernement, le département de l'Instruction Publique a inauguré des cours spéciaux d'agriculture aux instituteurs et aux institutrices de la province. Ces cours, commencés il y a un mois, viennent d'être terminés. Les instituteurs et institutrices avaient été appelés au Collège d'Agriculture à Winnipeg, mais par une faveur, dont nous remercions très sincèrement le Gouvernement, nos institutrices catholiques ont suivi ces leçons à l'Ecole Normale bilingue de Saint-Boniface. Elles étaient au nombre de 77, dont 76 Religieuses et une laïque. Une demoiselle protestante, parente de l'un des professeurs, a suivi ces mêmes cours.

Les Religieuses, dont la plupart sont des personnes d'un jugément mûr et d'une longue expérience pédagogique, ont apprécié cette innovation. On est toujours plus ou moins prévenu contre ce qui est nouveau et c'est vraiment une chose extraordinaire que d'arracher pour un mois entier tant de Religieuses de leurs couvents. Heureusement que la bienveillance du Gouvernement et la cordiale hospitalité des communautés sœurs de notre ville et de la ville voisine ont singulièrement facilité les choses. Les Religieuses sont enchantées de la courtoisie et des bons procédés des divers professeurs à leur endroit.

A Winnipeg 15 instituteurs et 90 institutrices ont suivi ces cours d'agriculture.

## PROFESSION RELIGIEUSE A BRANDON.

Le 22 juillet, à la clôture de la retraite des Rdes Sœurs de N.-D. des Missions, le R. P. A. Caron, c. ss. R., curé de Brandon, a reçu les vœux perpétuels de la Rde Sœur Marie-Eugène, née Bertha Ramsay, de Sainte-Amélie. Ces Religieuses, excellentes institutrices, de Lyon, France, sont venues au pays, à la Grande-Clairière. il y a treize anselles comptent déjà dix maisons et soixante sept sujets. Elles sont à Winnipeg, à Brandon, à Sainte-Rose du Lac. à Saint-Eustache, à Elie, à Saint-Joseph et à Letellier dans le diocèse de Saint-Boniface. Elles ont trois maisons dans le diocèse de Régina: Régina, Qu'Appelle (Mission) et Wolseley.